



Fachschaftsprotokoll vom 30.01.2023

**Anwesend:** Tarek, Sven, Alina, Johanna, Daniel, Milena, Ann-Kathrin, Emil, Hendrik, Moritz, Jana

**verspätet:** Annabella, Flo

**entschuldigt:** Paul, Lara, Timo G.

**Gäste:**

**verfrüht die Sitzung verlassen:**

**Redeleitung:** Sebastian und Niklas

**Protokollführer/in:** Selina

TOP 00: Protokoll

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

TOP 02: Post

TOP 03: Gremien

TOP 04: Fächer

TOP 10: Sonstiges

TOP 12: Verein

TOP 13: Termine

TOP 14: Aufgaben



### TOP 00: Protokoll

- Protokoll von letzter Woche konnte noch nicht angenommen werden

### TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

- Johanna schreibt (Martina/ZBS) Kaja wegen Darstellungswahl (29.08.) → erledigt
- 30.01.23 Bei Prof. Koenders nachfragen wegen TGA-Modulen → erledigt
- Team Insta macht auf Energie- und Heizungssparen aufmerksam (12.12.) → passt, gibt genug Werbung dafür
- Milena schreibt Mail ans Dekanat bzgl. Mentorensystem 09.01 und an Campus Event (09.01.)
- Gedanken machen, wer OWO Orga machen will (09.01.)
- Hendrik schreibt bei Kreisverband an für Erste-Hilfe-Kurse (09.01.)
- Team Insta macht Werbung für Berufungsvorträge Baubetrieb (16.01.) → erledigt
- Jana und Flo planen Faschaftseinführung (16.01.)
- Johanna schreibt Mail an Sonderschulungsding für Veranstaltungen (23.01.) → erledigt
- Sebi & Niklas antworten UNIHELD Leuten (23.01.) → erledigt
- Sebi & Niklas schreiben Baubetrieb WiMis wegen BK (23.01.) → erledigt

### TOP 02: Post

- Warzecha: allgemeine Erstsemesterbegrüßung dieses Jahr am 09.10.23 geplant, falls Kollision mit festem Owotermin bis zum 15.02. Bescheid geben

### TOP 03: Gremien

- Koordinierungsausschuss Verkehr:
  - Umgestaltung Webseiten, keine Dopplungen mehr, übersichtlichere Strukturen
  - Exchange Cluster Verkehr mit FB 16
  - Vorschlag vom Institut für Bahnsysteme: bei Klausurlösungsvorschlägen soll angegeben werden, welcher Augabentyp es ist (Wissen, Transfer, Anwendung); wird noch abgestimmt
  - Zufrieden mit Ergebnissen Verkehrsevaluation; Ergebnisse werden noch in der Vorlesung besprochen
- LuSt
  - Anträge:
    - Mitglieder des LuSt bestätigen, dass striktes Vorgehen unterstützt wird, damit alle die Möglichkeit haben Anträge rechtzeitig zu prüfen
    - Antrag: Wasserstoff im Kontext der großen Transformation
      - Prof. Schebeck im Rahmen des iSP Umweltwissenschaften
      - Einmalige Fortführung im SoSe 23
      - Reguläre Klausur im Juli 23, 1. Nachholklausur im September 23, 2. Nachholklausur Ende WS 23/24



- Koordination des iSP wird von jemand anderem übernommen
- Lehrevaluation
  - Bericht über die kontroverse Diskussion zur Legitimierung der AG Lehre im FBR
  - Grobkonzept der AG Lehre soll im SoSe im FBR vorgestellt werden
  - Im letzten Treffen wurden Ergebnisse von voran gegangenen Befragungen aus TM, GPEK und von Modulen von Prof. Eichhorn gesichtet um herauszufinden inwiefern Maßnahmen zur Verbesserung der Lehre in der Studieneingangsphase identifiziert werden können
  - Ein weiteres Treffen für konkrete Zielfindung ist erforderlich
  - Im FBR soll angefragt werden, dass die AG Lehre die Freitextantworten einsehen darf
- EduStart P5 Teilprojekt
  - Laufzeit von 3 Jahren; im Idealfall ist das Konzept innerhalb dieser Zeit ein Mal umgesetzt worden und kann evaluiert werden
  - Gemeinsames Projekt mit FB 16 und FB 18, das Quis gefördert ist (Förderung des Landes Hessen)
  - Bisher besprochene Möglichkeiten zur Umsetzung des Projektes
    - Ein Blockkurs (dem Semester vorgeschaltet oder zu Beginn des Semesters; fix oder variabel von der inhaltlichen Gestaltung; ggf. mit Sprachkurs für ausländische Studierende gekoppelt)
    - Ein Vorsemester
    - Ein Vorjahr
    - Ein neuer Studiengang mit dem man in Master an allen drei Fachbereichen übergehen kann
    - Es soll beim nächsten Treffen (13. März) entschieden werden, welche Form weiterverfolgt wird
  - „Ziel ist die Förderung der Studierfähigkeit und Auswahlqualität für einen Ing-Studiengang vor Studienbeginn, ggfs. Langfristig in einen gemeinsamen Ing-wissenschaftlichen Bachelorstudiengang mündend
  - Mitglieder des Teams: Prof. Schabel (FB16), Prof. Eichhorn (FB13), jemand vom FB 18, plus zwei halbe Stellen (eine beim FB 16, eine beim FB, letztere ist noch nicht besetzt, Bewerbung läuft)
  - Erwartungen des LuSt an das Projekt
    - Erwartungen an der Einstieg in Studium klären
    - Effizientes Arbeiten erlernen
    - Verständnis dafür schaffen, wofür die Grundlagen erlernt werden müssen; Möglichkeiten aufzeigen, die damit irgendwann offen stehen
    - Ggf. Vorträge aus der Praxis oder von Alumni
    - Übergreifendes Ing-OSA entwickeln
    - Schüler-Lab um Anwendung der Grundlagen zu demonstrieren
    - Transparenz hinsichtlich moodle/tucan erhöhen



#### **TOP 04: Fächer**

- Prüfungsanmeldung Deutsch und Englisch in TuCaN stimmt immer noch nicht (bei

#### **TOP 10: Sonstiges**

- Es kam eine TuCaN Nachricht, dass Master BI Po14 nur noch inkl. WiSe23/24 läuft und ab dann komplett geschlossen ist 31.03.24 ist der Stichtag, auch für die Abgabe (!!!) der Thesis

#### **TOP 12: Verein**

- Vorstand des Vereins muss neu gewählt werden, Nachfolge für Flo und Timo W. gesucht, bei Interesse an den Vorstand wenden
- 27.03. 18:15 Uhr Vereinsvollversammlung
- 31.03. Vereinsjubiläumsfest

#### **TOP 13: Termine**

- 08.02.23 FBR
- 17.02.23 FIT
- 15.03.23 Ende Rückmeldephase
- 27.03. Vollversammlung Verein
- 31.03. Vereinsjubiläumsfeier
- 31.05. - 04.06.23 100. BauFaK in Oberwesel

#### **TOP 14: Aufgaben**

- Milena schreibt Mail ans Dekanat bzgl. Mentorensystem 09.01 und an Campus Event (09.01.)
- Gedanken machen, wer OWO Orga machen will (09.01.)
- Hendrik schreibt bei Kreisverband an für Erste-Hilfe-Kurse (09.01.)
- Jana und Flo planen Faschaftseinführung (16.01.)
- Milena schreibt Eichhorn wegen angemeldeter Prüfungssprachen (30.01.)
- Sebi, Niklas und Milena schreiben AG PEK wegen Englisch für BI (30.01.)